

(Traduction)

DÉCRET

QUÉBEC

*Cause de béatification et de canonisation du vénérable
serviteur de Dieu*

FRANÇOIS DE MONTMORENCY LAVAL

Premier évêque de Québec

SUR LA QUESTION

*S'il faut signer la commission d'Introduction de la
cause dans le cas présent et à l'effet dont il s'agit ?*

Issu d'une illustre famille du diocèse de Chartres, François de Montmorency-Laval, cédant à l'ardent amour dont il brûlait pour les âmes, après avoir renoncé aux avantages et aux plaisirs que lui offrait sa patrie, entreprit un long voyage par de là les mers, et se rendit dans l'Amérique Septentrionale pour y répandre les lumières de l'Évangile, et rendre aux habitants de ces contrées, depuis longtemps captifs sous l'empire des ténèbres, la liberté des enfants de Dieu. Dans l'accomplissement de cette mission, que l'autorité légitime lui avait confiée, à quels travaux ne se livrait-il pas, quels dangers ne dût-il pas affronter, et cela pendant cinquante années consécutives de sa vie ! Après avoir converti à la foi chrétienne les peuplades de ce pays, qu'on appelle la Nouvelle-France, il eut le bonheur de jeter les fondements de l'Église canadienne, et ce fut lui, aussi, que le Saint-Siège, reconnaissant ses mérites, désigna pour en être le premier évêque. Riche de toutes les grâces dont le ciel l'avait